



Samstag, 10. August 1974

Blatt 1974

Heute in der "Rathaus-Korrespondenz":

- Lokal: (orange) Zuviel Wild in Wiens Revieren  
In Wien ab kommenden Herbst Ganztagschule
- Kultur: (gelb) David Josef Bach zum Gedenken

Chef vom Dienst: 42 800 /2971 (Durchwahl)

L o k a l :

=====

## zuviel wild in wiens revieren

2 wien, 10.8. (rk) die flurschaeden in wien, verursacht durch das rotwild, rehwild und hasen, kosten dem wiener steuerzahler jaehrlich viele millionen. der grund: in den revieren der wiener forstverwaltung gibt es derzeit doppelt so viel wild, als die natur verkraften kann. waehrend in niederoesterreich auf 100 hektar etwa 2 bis 3 stueck rotwild zu finden sind, kann das augebiet in der bundeshauptstadt etwa 7 bis 8 stueck vertragen. tatsaechlich aber wurden bei der diesjaehrigen wildzaehlung etwa 15 stueck pro 100 hektar ermittelt. die folgen sind verheerend. das rotwild - also die hirsche - bevorzugen baumrinden, das rehwild fuehrt sich junge triebe neu gepflanzter baeume zu gemuete und die feldhasen richten millionenschaeden in den weinbau- und gemuesebaugebieten an.

man kann sich leicht ausrechnen, wann unsere erholungsgebiete kahlgefressen sind, wenn hier der mensch nicht regulierend eingreift.

freilich, jaeger gibt es genug, denn es gehoert heute schon fast zum guten ton einige jagdstutzen zu besitzen und dem sport des jagens zu froehnen. doch allein mit 'jaegerlatein' am stammtisch ist es nicht getan. viele der 'neuzeitjaeger' schiessen nur um der trophaee willen, um das geweih in der zweitwohnung anzubringen. das allerdings ist nicht sinn und zweck der jagd.

im paragraph 2 des wiener jagdgesetzes heisst es: 'die jagd ist in einer allgemein als weidgerecht anerkannten weise auszuueben. mit dem jagdrecht ist die pflicht zur weidgerechten hege des wildes verbunden, damit ein artenreicher und gesunder wildbestand sich entwickeln koenne und erhalten werde. dabei sind die interessen der land- und forstwirtschaft entsprechend zu beruecksichtigen'.

werden aber die interessen der land- und forstwirtschaft tatsaechlich beruecksichtigt? hier muss man endlich den 'bambi-

komplex'' vergessen, denn was in freier natur, wo es raubwild gibt, der wolf und der baer besorgen, das muss in unseren breiten der mensch tun.

die statistik errechnet, dass 60 prozent des weiblichen wildes nachkommen hat. wenn man also in unseren revieren den gleichen - schon viel zu hohen wildstand erhalten will, dann muesste man 60 prozent des weiblichen wildes abschiessen. eine missverstandene tierliebe ist hier wohl falsch am platz.

dazu oberforstrat hermann prossinagg vom wiener stadtforstamt: ''die wildschaeden haben bedenkliche ausmasse angenommen. das stadtforstamt ist bestrebt, den wildbestand moeglichst gering zu halten und den vorhandenen naturerlichen bedingungen anzupassen''.

+++

L o k a l :

=====

in wien ab kommenden herbst ganztagschule

1 wien 10.8. (rk) an vier wiener schulen beginnt im kommenden schuljahr ein schulversuch 'ganztagschule'. an den volksschulen 2, aspernallee 5 und 10, karl prohaska-platz sowie an den hauptschulen 14, hochsatzengasse 22-24 und 16, roterdstrasse 1 wird in insgesamt 30 klassen im kommenden schuljahr der schulversuch 'ganztagschule' aufgenommen. dabei wird erstmalig ein neuer schultyp erprobt: in einer nur fuenf-tage-woche werden die volksschueler von 8 bis 15.30 uhr, die hauptschueler von 8 bis 17.30 uhr ein programm absolvieren, das keine strenge trennung nach dem muster vormittags unterricht, nachmittags aufgaben und freizeitgestaltung, sondern ein abwechseln von lern- und erholungsstunden ueber den ganzen schultag hinweg vorsieht.

die reaktion der eltern auf diesen schulversuch - die teilnahme erfolgt auf freiwilliger basis, an denselben schulen wird parallel auch ein 'normalunterricht' durchgefuehrt - ist ueberaus positiv: fuer die cirka 900 schulversuchsplaetze, die zur verfuegung stehen, lagen mehr anmeldungen vor als plaetze vorhanden sind.

auch auf dem gebiet des schulversuches 'integrierte gesamtschule' wird wien im kommenden schuljahr weitere pionierarbeit leisten: die drei staedtischen hauptschulen fuer knaben und maedchen in wien 11, enkplatz 4, wien 14, spallartgasse 18 und wien 22, plankenmaisgasse 30 werden mit je vier ersten klassen in den schulversuch 'integrierte gesamtschule' einbezogen. damit wird dieser wichtige schulversuch zur schulreform im schuljahr 1974/75 an zehn staedtischen hauptschulen durchgefuehrt. ausserdem wird im 23. bezirk, anton kriegler-gasse im kommenden schuljahr der einzige gesamtschulversuch oesterreichs, bei dem neben den schuelern der hauptschule auch die unterstufe eines realgymnasiums beteiligt ist, starten. dieser versuch erstreckt sich auf 20 klassen.

insgesamt stehen in wien ab herbst 1974 45.000 schueler von pflichtschulen und 1.872 ahs-schueler im schulversuch. der von vielen eltern gewuenschten weiteren einbeziehung von schulen in das schulversuchsprogramm steht allerdings die im gesetz vorgesehene zehn-prozent-klausel entgegen.

+++

k u l t u r :

=====

## david josef bach zum gedenken

3 wien, 10.8. (rk) diensttag, den 13. august, jaehrt sich der geburtstag des musikkritikers und volksbildners dr. david josef b a c h zum 100. mal.

der in wien geborene bach interessierte sich schon fruehzeitig fuer kunst und wissenschaft und betrieb in beiden gebieten umfassende studien. schon in jungen jahren wurde er von viktor adler mit dem musikreferat der arbeiter-zeitung betraut, spaeter uebernahm er auch die leitung des kunst- und feuilletonteiles. die ausserordentlichen organisatorischen faehigkeiten bachs liessen ihn auch zu einem der wichtigsten exponenten intensiver volksbildung werden. seine bemerkenswerteste leistung war die gruendung der wiener arbeitersymphoniekonzerte. schon die erste veranstaltung dieser art, die am 28. dezember 1905 im grossen musikvereinssaal stattfand, war ein durchschlagender erfolg. bach versuchte in der folge nicht nur die werktaetige bevoelkerung wiens an die kunst der grossen meister der vergangenheit heranzufuehren, sondern in ihr durch die auffuehrung moderner tonschoepfungen auch das verstaendnis fuer zeitgenoessische musik zu wecken. damit leistete bach zugleich wertvolle arbeit fuer die hebung der allgemeinen musikkultur seiner vaterstadt. vor dem nationalsozialismus musste dr. bach nach london weichen, wo er als prominentes mitglied der oesterreichischen emigrantenkolonie seine politische und kulturelle taetigkeit fortsetzte. am 30. jaenner 1947 starb dr. bach in london.

+++